

**PROCLAMA DEL GENERAL JOSÉ DE SAN MARTÍN  
AL REASUMIR EL MANDO SUPREMO,  
21 DE AGOSTO DE 1822**

Compatriotas:

Cuando deposité el mando supremo del Estado en el Gran Mariscal Marqués de Trujillo, resolví no recibirme de él hasta el día que debía entregarlo a la Representación Nacional; pero las reiteradas renunciaciones de aquel ilustre y benemérito peruano, me han hecho reasumirlo mientras se reúne el Congreso que se va a instalar. Creedme, que si algún derecho tengo al reconocimiento del Perú, es el de haberme vuelto a encargar de lo que me es más repugnante.

La libertad del país asegurada por su Representación, no será perturbada por nuestros enemigos. Tres batallones de los bravos de Colombia unidos a la valiente División del Perú, deben arribar a estas playas de un momento a otro a unirse a sus compañeros de armas, y terminar esta guerra desoladora.

Habitantes de la capital:

Yo os reitero todo mi afecto; y espero de vosotros la más decidida cooperación para fijar la suerte venturosa del Perú.

José de San Martín